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Schulverein der Dorothea-Schlözer-Schule 
der Hansestadt Lübeck e.V. 

Jerusalemsberg 1-3 
23568 Lübeck 

Tel.: 122-86711 
 

Protokoll 
über die Jahreshauptversammlung des Schulvereins der Dorothea–Schlözer-Schule der 

Hansestadt Lübeck e.V. 
 
 
am 17.02.2020                                  Beginn: 14.00 Uhr                            Ende:  14.55  Uhr 
 
Raum:  B113 (Erdgeschoss) 
 
Anwesende: Frau Siegel (Schulleiterin), Frau Dr. Walther (1. Vorsitzende), Herr Schroeder 
(2. Vorsitzender), Herr Felkner (Kassenwart), Frau Bromeis (Kassenprüferin), Herr Albrecht, 
Herr Altenbach, Frau Beidatsch, Herr Biank, Frau Daschkewitz, Frau Havemann, Frau 
Kirsch, Frau Langwagen, Frau Uhl, Frau Wiesemann und Frau Brüning (Schriftführerin) 
 
 
Vorsitz: Frau Dr. Walther 
 
Top  1: Begrüßung 

Frau Dr. Walther eröffnet die Jahreshauptversammlung des Schulvereins und stellt 
die Beschlussfähigkeit fest. 

 
Top  2: Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 14.01.2019 

Das Protokoll vom 14.01.2019 wird einstimmig angenommen. Es wird festgestellt, 
dass der Aushang fristgerecht erfolgte. Das Protokoll wurde auf der Homepage der 
Dorothea-Schlözer-Schule veröffentlicht. 

 
Top  3: Tätigkeitsbericht des Vorsitzenden 

Frau Dr. Walther berichtet, dass der Schwerpunkt der Arbeit des Schulvereins im     
vergangenen Jahr in der finanziellen Unterstützung von Klassenfahrten, Kurztrips,  
Exkursionen, der Unterstützung der Veranstaltung „Tag des Grundgesetzes“ und der 
Vergabe des THEA-Preises lag.  

 
Top  4: Bericht des Kassenwartes 

Herr Felkner erläutert den für alle vorliegenden Kassenbericht von 2018/2019 (siehe 
Anlage). Zusätzlich zu den Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen verwaltet der 
Schulverein zweckgebundene Spendengelder für die „Muschel“ (Kinderhospiz) sowie 
Stiftungsgelder (z.B. Dorothea Stiftung). 

 

Der Schulverein unterstützte im Schuljahr 2018/19 eine Klassenfahrt (fünftägig) sowie 
Kurztrips (drei dreitägige) und Exkursionen (fünf) im Bereich der Sozialpädagogik, 
BFS, FS und BG (zwei Fachexkursionen in Lübecks offenes Labor/Lola).   
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Im Rahmen der Veranstaltung „Tag des Grundgesetzes“ übernahm der Schulverein 
die Kosten für Präsente und Pullover von 357,37 Euro. Die Veranstaltung des 
englischen Theaters wurde mit 200 Euro unterstützt. Weiterhin wurden 300 Euro für 
den Förderpreis „THEA“ vom Schulverein zur Verfügung gestellt und der 
Mitgliedsbeitrag für die „Kleinen Forscher“ übernommen.  
 
Die Entwicklung der Mitgliederzahlen des Schulvereins von 2009-2018 (siehe 
Blockdiagramm in der Anlage) zeigt, dass die Anzahl der Arbeitgeberinnen und 
Arbeitgeber, die Mitglieder im Schulverein sind, im vergangenen Schuljahr gestiegen 
ist (45 Mitglieder 2013/14, 42 Mitglieder 2014/15, 45 Mitglieder 2015/16, 43 Mitglieder 
2016/17,  32 Mitglieder 2017/18 und 41 Mitglieder 2018/19).  
Die Anzahl der Lehrerinnen und Lehrer, die Mitglieder im Schulverein sind, hat sich 
von 44 Mitglieder (2014/2015) und 47 Mitglieder (2015/16, 2016/17) auf 46 Mitglieder 
(2017/18) und 43 Mitglieder (2018/19) leicht verringert.  
Die Zahl der Schülerinnen und Schüler, die Mitglieder im Schulverein sind, hat sich, 
trotz gezielter Maßnahmen (siehe Protokolle von 2015-2019), von 172 (2013/14) über 
146 (2014/2015) auf 137 (2015/16), 139 (2016/17), 124 (2017/18) und 118 (2018/19) 
ebenfalls verringert.  
Die Erhöhung der Mitgliederzahlen im Schulverein durch verschiedene Maßnahmen 
ist weiterhin das Ziel.  
Trotz der verringerten Mitgliederzahlen und damit sinkendem Spendenaufkommen 
werden die Schulklassen weiterhin aus sozialen Gründen nach Antrag bei 
Klassenfahrten und Projekten unterstützt. Die Klassengruppe entscheidet über den 
Einsatz der Fördergelder. 
Weiterhin gilt, dass keine Überschüsse erwirtschaftet werden dürfen. Für Interessierte 
ist der Kassenbericht jederzeit einsehbar. 
 

Top  5: Bericht der Kassenprüferinnen (Frau Bromeis und Frau Yurtzev) 
Es gibt keine Beanstandung hinsichtlich der Kassenführung (Kassenprüfung erfolgte 
am 20.11.2020) und des Einsatzes der Geldmittel (schriftlicher Bericht: siehe 
Anlage). Frau Ute Yurtzev ist verhindert, aber ihre Zustimmung liegt vor.  

  
Top  6: Entlastung des Vorstandes 

Es erfolgt die Entlastung des Vorstandes durch Frau Bromeis, stellvertretend für alle 
Mitglieder, bei vier Enthaltungen (Vorstand). 

 
Top 7: Wahl des Vorstandes und Wahl von zwei Kassenprüferinnen bzw. Kassen- 
 prüfern 

Die Schulleiterin Frau Siegel übernimmt die Leitung der Wahl. Alle Personen werden 
durch eine offene Wahl einzeln gewählt.  
Wahl der bzw. des ersten Vorsitzenden: Als 1. Vorsitzende wird Frau Dr. Walther 
gewählt. Die Wahl erfolgt einstimmig bei zwei Enthaltungen. Frau Dr. Walther nimmt 
die Wahl an. 
Wahl der bzw. des zweiten Vorsitzenden: Als 2. Vorsitzender wird Herr Schroeder 
gewählt. Die Wahl erfolgt einstimmig bei zwei Enthaltungen. Herr Schroeder nimmt 
die Wahl an.  
Wahl der Schriftführerin bzw. des Schriftführers: Als Schriftführerin wird Frau Brüning 
gewählt. Die Wahl erfolgt einstimmig bei zwei Enthaltungen. Frau Brüning nimmt die 
Wahl an.  
Wahl der Kassenwartin bzw. des Kassenwartes: Als Kassenwart wird Herr Felkner 
gewählt. Die Wahl erfolgt einstimmig bei zwei Enthaltungen. Herr Felkner nimmt die 
Wahl an. 
Wahl der Kassenprüferin bzw. des Kassenprüfers: Als Kassenprüferin wird Frau 
Yurtzev gewählt. Die Wahl erfolgt einstimmig bei zwei Enthaltungen. Frau Yurtzev hat 
sich – in Abwesenheit - bereit erklärt, eine Wiederwahl anzunehmen. 
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Wahl der Kassenprüferin bzw. des Kassenprüfers: Als Kassenprüferin wird Frau 
Bromeis gewählt. Die Wahl erfolgt einstimmig bei zwei Enthaltungen. Frau Bromeis 
nimmt die Wahl an. 
 

Top 8: Planungen für das neue Geschäftsjahr 
Da mit den bereits eingesetzten Schallschutzsofas (siehe Protokoll vom 14.01.2019) 
gute Erfahrungen gemacht wurden, sind die Aufstellung weiterer Schallschutzsofas  
bzw. schallisolierende Maßnahmen im Eingangsbereich des A-Traktes, im B-Trakt, im 
Kellerbereich sowie auf dem Schulhof geplant.  
Weiterhin ist geplant, die Arbeit des Schulvereins über unterstützte Schulprojekte 
bekannter zu machen, die Information über den Schulverein durch eine Änderung der 
Platzierung auf der Homepage besser zugänglich zu gestalten und Instagram als 
Werbeplattform zu nutzen. 
Um die Mitgliederzahlen des Schulvereins zu erhöhen, erscheint der Einsatz von 
Werbemittel, wie z. B. Bleistifte mit Erkennungslogo, sinnvoll. Frau Bromeis erklärt 
sich bereit, Informationen über entsprechende Preise einzuholen.  

 
Top 9: Anfragen und Anträge 

Frau Siegel stellt den Antrag auf Kauf von zwei Schallschutzsofas im Gesamtwert 
von ca. 3500 Euro, die vom Schulverein gestiftet werden.  
Der Antrag wird bei einer Enthaltung (Antragstellerin) einstimmig angenommen. 
 
Frau Dr. Walther stellt den Antrag auf finanzielle Unterstützung zur Anschaffung von 
Werbemitteln über 500 Euro. Der Antrag wird bei einer Enthaltung (Antragstellerin). 
einstimmig angenommen  
 
Als weitere Werbemaßnahme für den Schulverein wird die Finanzierung  von VR-
Brillen (Virtual Reality)  diskutiert. Diese Brillen erlauben es mit Hilfe von Cardboards, 
Tablets und Smartphones virtuelle Exkursionen zu unternehmen („Der Schulverein 
sorgt für Durchblick“) und sollen so eine Möglichkeit bieten, den Unterricht noch 
vielfältiger gestalten. Eine entsprechende Fortbildung kann organisiert werden. 
Frau Siegel stellt den Antrag auf die finanzielle Unterstützung zur Anschaffung von 
VR-Brillen über 250 Euro.  
Der Antrag wird bei einer Enthaltung (Antragstellerin) einstimmig angenommen. 

 
Frau Fr. Walther stellt den Antrag, dass für den diesjährigen THEA-Preis neben 
Einzelpersonen, die mit 150 Euro bedacht werden, auch wieder Gruppen mit 
mindestens fünf Personen für den THEA-Preis nominiert werden können. Die Gruppe 
erhält dann 300 Euro als Anerkennung, die nach eigener Entscheidung investiert 
werden können. Die Vergabe des diesjährigen Preises darf dabei nach spontaner 
Entscheidung des Schulvereinsvorstandes (2. Vorsitzender und Kassenwart) ohne 
erneute Zusammenkunft des gesamten Vorstandes erfolgen. 
Der Antrag wird bei einer Enthaltung (Antragstellerin) einstimmig angenommen.   

 
Der von der Arbeitsgruppe erstellte Informationsflyer zum Schulverein (siehe Protokoll 
von 14.01.2017) wurde überarbeitetet. Frau Dr. Walther stellt den Antrag auf 
Druckfreigabe des Flyers in der vorliegenden Form.  

 Der Antrag wird bei einer Enthaltung (Antragstellerin) einstimmig angenommen.  
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Top 10: Verschiedenes 
Ausblick: Bei der nächsten Satzungsänderung muss im Rahmen der 
Datenschutzverordnung eine Zustimmungsklausel eingefügt werden. 
 

 
 
  
 
Die Sitzung wird um 14:55 Uhr durch die erste Vorsitzende, Frau Dr. Walther, geschlossen. 
 
 
Lübeck, den 20.02.2020 
    
 

 

(Elsbeth Brüning, Schriftführung) 

 

 
 
Anlage: 
Einladung zur Jahreshauptversammlung des Schulvereins der Dorothea-Schlözer-Schule 
der Hansestadt Lübeck e.V.   
 
Anwesenheitsliste 
 
Kassenbericht des Schulvereins mit Anlage 
 
Bericht der Kassenprüfer des Schulvereins für das Geschäftsjahr 2018/2019 

 


